



148^{ème} ASSEMBLEE DE L'Union INTERPARLEMENTAIRE (UIP)

.....

GENEVE, DU 23 AU 27 MARS 2023

.....



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For dialogue.

**Débat général : « Diplomatie parlementaire : tisser
des liens pour promouvoir la paix et la**

Madame la Présidente de l'Union interparlementaire (UIP) ;

Mesdames et Messieurs les Présidents d'Assemblées parlementaires ;

Mesdames et Messieurs les chefs de délégations ;

Monsieur le Secrétaire général de l'UIP ;

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais, à l'entame de mon intervention, exprimer toute ma gratitude à l'Assemblée pour l'opportunité qui m'est offerte de partager avec vous des réflexions sur le thème général :
« Diplomatie parlementaire : tisser des liens pour promouvoir la paix et la compréhension »

C'est avec un grand honneur que je prends la parole devant cette auguste assemblée, au nom du Président de l'Assemblée nationale du Bénin, monsieur Louis Gbehounou VLAVONOU, pour partager notre réflexion sur le thème choisi pour la 148^e Assemblée de notre Union.

Avant de continuer mon propos, je voudrais m'incliner devant la toutes les victimes innocentes broyées dans les si nombreux conflits qui ont éclaté et qui perdurent à travers le monde.

Comme vous le savez, les échanges permanents entre les parlementaires renforcent la diplomatie parlementaire et contribuent de manière significative à réduire les conflits auxquels le monde est confronté de nos jours.

En tant que représentants du peuple, nous avons la responsabilité non seulement de légiférer pour le bien-être de nos concitoyens, mais aussi de contribuer à la construction d'un monde plus pacifique et harmonieux.

La diplomatie parlementaire en pleine complémentarité avec la diplomatie traditionnelle, joue un rôle essentiel dans le renforcement des relations internationale. En tissant des liens des liens de confiance et en favorisant le dialogue entre les parlements et entre les peuples, nous pouvons favoriser la résolution pacifique des conflits, encourager la coopération internationale et promouvoir le respect mutuel entre les nations

En ces temps de tension et de division, il est impératif que nous, parlementaires mettions en avant les valeurs de paix, de paix, de dialogue et de compréhension. En travaillant ensemble, en dépassant nos différences et en cherchant des solutions communes, nous pouvons contribuer à un monde plus juste et plus harmonieux.

Les présentes assises se tiennent dans un contexte mondial marqué par de nombreux conflits, des tensions géopolitiques, des incursions d'actes de terrorismes inacceptables et des crises humanitaires qui nécessitent notre attention collective. Ces conflits qui ont des coûts humains et sociaux très lourds et dévastateurs nous interpellent en notre qualité de représentants des peuples.

La 148^{ème} Assemblée est une occasion privilégiée pour nous de partager des points de vue et des expériences pour favoriser la compréhension mutuelle. Les contacts permanents entre les parlementaires constituent une arme pour affronter les défis communs qui se dressent devant nous.

A travers ces rencontres, il nous sera facile d'arrêter les conflits, parfois même, à leur stade embryonnaire ou les atténuer par l'établissement d'un dialogue politique structuré. Face aux échecs, hélas trop fréquents, de la diplomatie classique, il est de notre responsabilité en tant que parlementaires de transcender les barrières politiques et nationales pour mutualiser nos efforts à la construction d'un monde plus pacifique. Il nous appartient, donc, d'offrir nos bons offices pour faciliter le dialogue entre les différentes parties des Etats éprouvés par les conflits.